

No. 8

有脇小学校校長だより

平成30・9・14

行事で成長しよう

2 学期が始まりました。子どもたちはとてもいい表情で始業式に臨んでいました。 2 学期は学校全体で取り組む行事がいくつかあります。 行事を通してさらに成長できたらと思います。

- ◇ かいどり大作戦 9月22日 (土)
- ◇ 有脇学区区民運動会 10月6日(土)
- ◇ 学習発表会 11月17日(土)



自然の力の前には・・・、

9月4日、台風21号の影響で学校が休校になりました。有脇小学校でも、教室のガラスが割れ、雨漏りが数か所発生しました。モミジの木も倒れました。校外では大規模な停電が発生しました。次の日、有脇小学校では抜き打ちの地震避難訓練を行いました。放課に地震が発生したという想定で行いました。子どもたちは活動しているそれぞれの場所で、シェイクアウトの姿勢をとりているそれぞれの場所で、シェイクアウトの姿勢をとりました。この訓練を行った次の日の未明に、北海道で大規模地震が発生しました。わたしたち人間は自然の力の前では無力であることを痛感しました。しかし「備える」ことはできます。「自分の命は自分で守る」ためにしっかり訓練をし、備えていきたいと思います。





REASSELOURDE

9月7日(金)福祉実践教室を実施しまし

た。はじめに全体で福祉につてのお話を聞き、その後3年生は車いす、4年生はガイドヘルプ、5年生は手話、6年生は点字をそれぞれ体験しました。わたしたちのまわりには障がいのある方や高齢の方など、さまざまな人が暮らしています。少しでも理解し、「あだんの〇らしの〇あわせ」について考えていきたいと思います。それは、わたしたち自身の「しあわせ」でもありますから。

第12回 拉迟迟天作戰

「かいどり大作戦」が9月22日(土)に開催され ます。「かいどり大作戦」は、ため池の生態系の保護、 外来種の駆除、水質改善、整備や周辺の美化等を目的 として「有脇農地・水・緑を守る会」のみなさんをは じめ、たくさんの地域の方々と有脇小学校の子どもた



ちが一緒になって活動する行事です。今回で12回目を迎えました。今年は、ため池の耐



🌉 震工事の関係で「杁廻間池」で実施します。9月3日に行われ ました打ち合わせ会(写真)には,愛知県農林水産事務所の方 や半田市市民経済課の方もいらっしゃいました。たくさんの方 々がかかわって実施されます。今, テレビで「池の水ぜんぶ抜 く大作戦」という番組が人気ですが、有脇地区ではすでに12 年前から行われていたんですね。

踊りを教えていただきました

9月11日(火)学校応援団踊り指導の「舞踊 クラブ」のみなさんに、運動会で踊る「半田よい とこ音頭」「はんだ有脇真古酌音頭」「子ぎつねた ちの踊り」の3曲を教えていただきました。2時



間目は1~3年生,

3時間目は $4 \sim 6$ 年生(高学年はさすが)が練習しました。 教えていただくといっても手取り足取り教えていただくの ではありません。中央で踊っている舞踊クラブのみなさん の踊りを見てまねをするのです。みんな一生懸命踊ってい ました。いつも子どもたちに言っている「一生懸命はかっ こいい」ですが、今回は「一生懸命はかわいい」でした。

また設置しました

1学期の終わり頃,

半田市内で毎日のように不審者情報が流れました。有脇小学 校では、各教室に「さすまた」を配備し、1年生の教室には 職員室直結の防犯サイレンを設置しました。10月には半田 警察署の方を招いて不審者対応の研修会を実施する予定で す。いざという時にしっかり備えたいと思います。



■名古屋弁講座第5弾 今回もわたしがよく使う名古屋弁を紹介します。

- ○「たいがい」→「いい加減」 使用例「たいがいにしとかにゃあかんてぇ」
- ○「まあはい」→「早くも・もう」 使用例「まあはいそんな時間かね」

